

EL CONSELL EXECUTIU...



han vuelto a pactar han vuelto a ceder...

1.- DOS INTERPRETACIONES DEL 15 DE JUNIO

La democracia del 15 de junio se está revelando como una democracia muy particular: con independencia de los votos siempre gana Suárez.

A nivel estatal la UCD sacó menos del 35% de votos y a pesar de ello, argumentó que era la mayoría relativa, que tenía derecho a un gobierno homogéneo y a que Suárez fuera el presidente. Pero esta regla no ha valido para Catalunya. En nuestro país los Socialistas de Catalunya, el PSUC y las otras candidaturas obreras (CUPS, FUT...) obtuvieron conjuntamente la mayoría absoluta, con más del 50% de votos, y a pesar de ello no existe verdadero autogobierno, el presidente no es un diputado obrero sino Tarradellas —hombre de la derecha y de Suárez— y las fuerzas obreras solo tienen el 50% de las "consellerías", las cuales ni son las más importantes, ni disponen de ningún poder real, están ademas bajo la tutela de Tarradellas y del gobierno de Madrid. ¡Como en las ruletas trucadas: salga el que salga, siempre gana la banca!

2.- DOCE HOMBRES PARA UN "CONSELL"

Doce hombres y... ninguna mujer a pesar de que todas las candidaturas tenían mujeres en sus listas y de que Marta Mata era la candidata de los socialistas en la "Conselleria" de Cultura y Enseñanza. Pero ha sido vetada por Madrid y por la derecha porque era socialista, porque aparecía vinculada a la exigencia de una escuela única, pública, laica, gratuita y catalana, porque su nombre iba ligado a las conclusiones de las "Escoles d'Estiu".

Y es que la derecha y Madrid no están por eso: quieren la escuela clásica, las subvenciones a la escuela privada y el mantenimiento del poder de la Iglesia. Para rentabilizar la enseñanza se ha nombrado un representante de los empresarios, el Sr. Pere Pi-Sunyer, miembro de L'Esquerra Democrática de Catalunya, ligado al banco Urquijo y al "Consell Català d'Ensenyament".

Pero no es el único "Conseller" que ha sido nombrado en contraposición abierta al movimiento. Es también el caso del Sr. Josep Roig, de L'Esquerra Republicana de Catalunya, el cual ha tenido numerosos enfrentamientos con la "Unió de Pagesos", hasta el punto que el mes de marzo pasado no fue admitido en las concentraciones de tractores del

"Alt Camp".

El caso más escandaloso es seguramente el de J.J. Folchi, antiguo dirigente de la ultraderecha universitaria, antiguo hombre de Fraga y "pasado" recientemente al partido del poder: la UCD. Mal Suárez ha delegado un cierto poder, el que se puede llamar democrática una "Generalitat" que nombra "conseller" a un hombre que debería ser depurado por sus responsabilidades durante la época franquista.

Para la "conselleria" clave de Gobernación y Administración local ha sido nombrado el Sr. Rahola, sin ninguna relación con las elecciones pasadas, pero nombre de confianza de Tarradellas para controlar los Ayuntamientos y las próximas elecciones municipales. Pascual Maragall, candidato socialista, ha sido vetado por la derecha y por Madrid.

Las fuerzas obreras solo disponen de tres "consellerías" técnicas: Sanidad, para Ramón Esparrza del PSUC, Política Territorial y Obras Públicas para N.Serra del PSC y Trabajo para J.Codina de la UGT, pero que no milita en ningún partido obrero.

La distribución de las "consellerías" políticas, sin cartera es conocida desde hace tiempo: dos para los Socialistas, una para los comunistas, una para Pacto

Democrático y una para UCD.

Así pues doce "consellerías": seis para las fuerzas obreras y seis para los burgueses. Y para deshacer el empate esta Tarradellas, el único hombre a quien se puede llamar democrática una "Generalitat" que nombra "conseller" a un hombre que debería ser depurado por sus responsabilidades durante la época franquista.

3.- PRESIDENCIALISMO CONTRA DEMOCRACIA

Tarradellas ha llevado la iniciativa en la formación del "Consell". Y lo ha hecho con métodos claramente antide-mocráticos. Empezó marginando absolutamente a "l'Assemblea de Parlamentaria" la cual, según Socialistas y Comunistas, había de ser el órgano de control parlamentario de la Generalitat. Se ha negado a publicar los acuerdos de Perpiñá tal como reclamaban socialistas y comunistas, los cuales digamoslo de pasada han renunciado a publicarlos unilateralmente y han hecho el juego a las negociaciones secretas. Contra su propia palbra, Tarradellas ha manejado para que los siete "Consellers", grosera forma de intentar marginar todavía más a los socialistas y comunistas. Y cuando esta maniobra no ha podido prosperar ha

contentado al gobierno de Madrid, y a la derecha catalana unida, vetando a los Socialistas y comunistas para las de Educación y Gobernación.

4.- LAS CLAUDICACIONES DE LOS SOCIALISTAS Y LOS COMUNISTAS

Si Tarradellas ha podido maniobrar, si el "Consell Executiu" beneficia a la derecha, no es debido ni a los resultados electorales ni a una correlación de fuerzas desfavorable a los trabajadores. La responsabilidad recae fundamentalmente sobre los partidos obreros mayoritarios por su negativa a combatir, a movilizar a los trabajadores y trabajadoras de Catalunya tal como se hizo el 11 de Septiembre.

Es verdad que los socialistas se han opuesto al nombramiento de "técnicos independientes" para las siete "consellerías" con cartera y que amenazaron con no participar en el "Consell". Si no había dos carteras para los socialistas. El PSUC todavía más prudente, anunció que no participaría en un "Consell" donde no estuvieran los socialistas. Pero todo se ha limitado a amenazas y presiones sin hacer participar al pueblo en el debate y sin llamarlo a la movilización. Y, en última instancia, se han aceptado los vetos de la derecha y de Madrid el marginamiento de "L'Assemblea de Parlamentaris" y la presencia de "consellers" burgueses en los puestos claves del "Consell".

Pero si la claudicación es grave, lo es mas todavía la justificación: "Hemos conseguido seis consellers obreros", nos dicen. Pero la verdad es otra: Suárez y la derecha han conseguido que seis representantes de las fuerzas obreras sean prisioneros de un gobierno burgués.

5.- UN GOBIERNO DE ESTAFÁ NACIONAL

El "Consell de unidad catalana" que se acaba de formar es incapaz de satisfacer las reivindicaciones políticas, nacionales y sociales de los trabajadores y el pueblo de Catalunya. Porque se trata de un Gobierno en el marco de una Generalitat administrativa, sin poder real bajo la tutela del gobierno Suárez y de Tarradellas, con minoría de los representantes obreros y con una repartición de carteras pensada para estrangular las pocas iniciativas progresivas que puedan proponer los "consellers" de los partidos obreros. Ya hemos comentado como los Ayuntamientos y las próximas elecciones municipales quedan en manos de Rahola. Como Educación y Agricultura son presididas por hombres que se han enfrentado a las reivindicaciones del movimiento en estos sectores. Pero también hay que remarcar que los proyectos en Sanidad y Obras Públicas dependen en buena medida de Finanzas, que están controladas por el ex-ultra Folchi. Queda la "consellería" de Trabajo pero no hay que dudar que este "Consell Executiu" se sitúa dentro del marco de los acuerdos de la Moncloa: aumentos salariales no superiores al 20%, posibilidad de despachar al 50% del personal, retroactividad del Pacto,...

El hecho que Codina sea militante de UGT implica que las Centrales Sindicales se han de responsabilizar directamente de la aplicación de esta política anti-obrera? Los trabajadores no pueden aceptar que ninguna central sindical ni ningún dirigente sindical se co-responsabilice dentro de un gobierno burgués.

Se han hecho ya las primeras declaraciones anuncianto la impotencia de este "Consell de unitat Catalana". Narel Serra, del PSC ha declarado que no se

puede pensar en hacer una política socialista. Xirinacs va mas lejos y da a entender que si se quiere una Generalitat con poder real hay que dejarla, de momento, en manos de la derecha. Todos se curan en salud y declaran que de momento no puede hacerse gran cosa, que hay que ir negociando el traspaso de servicios, que se puede ir presionando siempre que se haga responsablemente..

Pero los trabajadores no aceptaremos la estafa que supone este "Govern d'unitat Catalana". Hay que recordar al PSC-PSOE y al PSUC que los trabajadores y trabajadoras no los votaron para que instalaran a la derecha en el poder y permitieran el recorte de nuestras reivindicaciones políticas, sociales y nacionales.

6.- LOS TRABAJADORES NO CEDEREMOS

Los trabajadores debemos manifestar nuestra desconfianza absoluta hacia el "Consell Executiu" que se acaba de formar ya que, a pesar de la presencia de "consellers" obreros, no puede solucionar las reivindicaciones de los trabajadores y el pueblo de Catalunya. Cuando se nos quiere hacer pagar la crisis económica, se recorta la democracia y se hace una parodia de nuestras reivindicaciones nacionales (ahora el gobierno ha anunciado restricciones en las manifestaciones nacionales y regionales). Hay que rehacer la unidad del conjunto de los trabajadores, de todos los políticos y sindicatos obreros, para impulsar la movilización mas amplia y unitaria. En particular es necesario que el PSC, el PSOE y el PSUC encabecen estas movilizaciones y defiendan las reivindicaciones de los trabajadores por encima de cualquier compromiso con los partidos burgueses dentro o fuera del "Consell Executiu".

El PSC, el PSOE y el PSUC deben rechazar este "Consell Executiu" en el cual es imposible desarrollar una política a favor de los trabajadores. Deben negarse a reconocer la autoridad de Tarrade-

llas, el cual maniobra descarada y antide-mocráticamente a favor de la derecha y del gobierno de Madrid. Una manera de hacerlo es que los diputados obreros de l'Assemblea de Parlamentaris se nieguen a ratificar este "Consell Executiu".

Este rechazo no ha de servir para abandonar el gobierno en manos de Tarradellas y la derecha, sino para avanzar una alternativa de poder de las fuerzas obreras, para construir un gobierno sin burgueses, con un programa al servicio de los trabajadores y apoyado en movilizaciones unitarias y masivas.

7.- QUEREMOS UN GOBIERNO DE CATALUNYA FORMADO POR EL PSC, EL PSOE Y EL PSUC

La única concreción posible de esta alternativa de los trabajadores es que los partidos mayoritarios de la clase obrera presenten su candidatura a un gobierno formado exclusivamente por ellos, en correspondencia con los resultados electorales del 15 de junio, con las movilizaciones masivas protagonizadas por el pueblo de Catalunya y con las necesidades de la situación actual.

Este gobierno ha de ser efectivo, no puede aceptar los límites del decreto-ley que instauró la Generalitat, ni la autoridad de Tarradellas. Tiene que proponerse el satisfacer las reivindicaciones urgentes de los trabajadores sin aceptar los recortes de la Moncloa. Tiene que convocar elecciones inmediatas al Parlamento de Catalunya con carácter Constituyente y Soberano para que sea el propio pueblo de Catalunya quien decida las relaciones que libremente quiere mantener con el resto de pueblos del estado español, sin aceptar que la Constitución le recorte la soberanía.

La movilización unitaria de los trabajadores y el pueblo de Catalunya, estrechamente unida a la de los trabajadores de todo el Estado, es la condición necesaria para hacer realidad estos objetivos.

¡Será nuestra manera de decir basta, de empezar a vencer!

...hemos vuelto a perder



EMC

